
 

 

INCORPORACIÓN A LA REDACCIÓN DEFINITIVA DEL PLAN PARCIAL DE 

ABARO DE LAS ALEGACIONES PRESENTADAS POR EH BILDU Y ACEPTADAS 

POR LOS TÉCNICOS MUNICIPALES DEL AYUNTAMIENTO DE SOPELA 

SOLICITUD DE REUNIÓN URGENTE AL ALCALDE JOSU LANDALUZE, ENTRE 

EL EQUIPO REDACTOR DEL PLAN PARCIAL DE ABARO, LOS TÉCNICOS 

MUNICIPALES Y UNA REPRESENTACIÓN DE EH BILDU SOPELA 

 

En Sopela, a 1 de marzo de 2022 

 

1. EH Bildu de Sopela ha tenido acceso a la redacción final del Plan Parcial 

del sector Abaro mediante el sistema informático Gestiona de administración 

de expedientes municipales. Ésta redacción final o texto refundido viene tras las 

respuestas de los técnicos municipales a las alegaciones planteadas a dicho 

plan por los diferentes grupos municipales y por vecinos y vecinas de Sopela. 

2. El 5 de noviembre de 2021, en una reunión entre los diferentes grupos 

municipales, técnicos del Ayuntamiento (arquitecta y asesor jurídico) y una 

representación de los propietarios del sector Abaro, EH Bildu “Valoramos 

aceptablemente las respuestas dadas por los técnicos municipales a 

nuestras alegaciones al Plan Parcial de Abaro, por lo que, si los 

propietarios las introdujesen en la redacción definitiva del Plan Parcial, 

facilitaríamos su aprobación”. 

3. Analizada la redacción “definitiva” del Plan Parcial y concretamente, la forma en 

que dicho plan recoge las Alegaciones propuestas por EH Bildu y aceptadas 

por los técnicos municipales para su incorporación dicho Plan Parcial, EH 

Bildu muestra su profunda preocupación porque el equipo redactor del 

Plan Parcial no ha recogido íntegramente las alegaciones aceptadas y 

concretamente, la alegación relativa a la movilidad, que fijaba una conexión 

entre el sector Abaro e Iberre mediante la calle Iberrota.  

El Plan Parcial no recoge la continuación del vial B directamente con la calle 

Iberrota, sin pasar por delante de IES. En la respuesta de los técnicos 

municipales a nuestra alegación entendimos que sí se incluía, ya que se indicaba 

“propone aceptar la alegación”: “El Plan Parcial, en su documento refundido, 

modificará los sentidos de circulación para evitar el paso de vehículos por el 

barrio de Iberre, proponiéndose el uso compartido con prioridad peatonal delante 

del Instituto. La conexión del vial sur o B con Iberrota se considerará como salida 

con el cambio de sentido de circulación”.  

No obstante, en la redacción definitiva del PP, en la respuesta de las alegaciones 

presentadas, indica en la pág. 8 del Plan Parcial, lo siguiente: “Ahora bien, tal 

conexión con la calle Iberrota está prevista en el Plan Parcial entre la parcela 

SRZ-1 y el equipamiento docente, y no entre la parcela SRZ-1 y los edificios de 

calle Gaztarriñe nºs. 17 y 21 para mejorar la intimidad de tales edificaciones”. 

Complementando en la página 141, en la imagen figurativa plano OR5, no se 

contempla nuestra propuesta de tráfico directo a Iberrota, es decir, que no se 

recoge la alegación pese al informe favorable de los técnicos municipales.   

 



 

 

4. Además, consideramos necesaria una mayor información y concreción sobre el 

resto de alegaciones presentadas: 

a. Sobre la vialidad peatonal entre los edificios como medida de 

género (urbanismo feminista). 

b. Bidegorri: por el vial norte (metro), pendiente de definir más 

claramente, dibujado en la pág. 80 y pág. 141 (imagen figurativa 

plano OR5). 

c. Sobre el comercio: tenemos dudas de si se recoge nuestra propuesta 

de impedir la unión entre lonjas comerciales si la dimensión de dicha 

unión superase los 150 m².   

d. Sobre la denominación de la localidad. Solo en las portadas, en los 

textos aparece “Sopelana” hasta en 96 ocasiones. 

 

5. Por todo ello, EH Bildu solicita una reunión urgente al Alcalde del 

Ayuntamiento de Sopela Josu Landaluze, entre el equipo redactor del Plan 

Parcial de Abaro, los técnicos municipales y una representación de nuestro 

grupo municipal para conocer las causas de la no incorporación al Plan Parcial 

de la alegación sobre la conexión Abaro-Iberre vía Iberrota y tratar de 

reconducir la situación de cara a facilitar la aprobación del Plan Parcial de 

Abaro, tal y como manifestamos el 5 de noviembre de 2021.  

Esta reunión no es incompatible con lo declarado por alcaldía en el pasado pleno 

de enero, en el que se apuntaba la necesidad de convocar una comisión 

específica con anterioridad al tratamiento en pleno del Plan Parcial de Abaro. 

 

 

Atentamente, 

 

 

Guruzne Carrasson 

Portavoz de EH Bildu Sopela 

 

 

 

 

 


